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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 4/2021 4 

Aos dez dias do mês de maio de dois mil e vinte e um, às nove horas, em sessão remota 5 

conduzida pelo Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se 6 

ordinariamente o Conselho de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-7 

Reitor Professor Everson Augusto Krum e dos Conselheiros Andrea Tedesco, Antonio José 8 

Camargo (suplente), Carlos Willians Jaques Morais, Dirceia Moreira (suplente), Édina 9 

Schimanski, Emerson Martins Hilgemberg, Eunice Silva de Novais, Everaldo da Silva 10 

(suplente), Fabiana Postiglione Mansani, Gilmar Batista Mazurek, Giovani Marino 11 

Favero, Guilherme Rafael Portela, Ione da Silva Jovino, Ivo Mottin Demiate, Jennifer 12 

Caroline Dias, Jesiane Stefania da Silva Batista (suplente), Luiz Alexandre Gonçalves 13 

Cunha, Maria Salete Marcos Gomes Vaz, Robson Laverdi, Silvana Oliveira, Valquiria 14 

Nanuncio Chochel e Vanderlei Schneider de Lima; contando ainda com a presença dos 15 

servidores Eduardo Pereira, Guilherme Amaral Alves, Luciane Pereira da Silva Navarro, 16 

Luiz Gustavo Barros e Marcos Vinicius Fidelis para apreciarem a seguinte ordem do dia: 17 

1 - Ciência e aprovação das Atas números 1/2021 referente à reunião realizada no dia 18 

01.03.2021 e 2/2021 referente à reunião realizada no dia 22.03.2021 que poderão ser 19 

assinadas oportunamente na SEGECON; 2 - Processo nº 21.000010353-5. Interessada: 20 

Delegacia da Receita Federal do Brasil de Ponta Grossa. Assunto: Homologação da 21 

assinatura do Acordo de Cooperação celebrado entre a União, por intermédio da 22 

Secretaria Especial da Receita Federal do Brasil, representada pela Delegacia da 23 

Receita Federal do Brasil de Ponta Grossa e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 24 

visando promover atividades de educação fiscal por meio do Núcleo de Apoio Contábil 25 
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e Fiscal; sob coordenação dos professores Paulo César Machado Lemos e Gilmar Batista 26 

Mazurek. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 3 - Processo nº 21.000010803-0. 27 

Interessado: Petróleo Brasileiro S/A - PETROBRAS. Assunto: Homologação da assinatura 28 

do Termo Aditivo ao Termo de Cooperação 5850.102810.16.9 celebrado entre a empresa 29 

Petróleo Brasileiro S/A., a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidade 30 

Federal do Paraná, com a interveniência administrativa da Fundação da UFPR para o 31 

Desenvolvimento da Ciência, da Tecnologia e da Cultura, visando a prorrogação do 32 

prazo de vigência por mais 545 dias corridos. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 4 33 

- Processo nº 21.000007600-7. Interessado: Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta 34 

e a Distância - NUTEAD. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação 35 

acadêmica, técnica e financeira a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta 36 

Grossa e o Estado do Paraná através da Secretaria de Estado da Comunicação Social e 37 

da Cultura, objetivando o desenvolvimento de cursos de extensão nas áreas de 38 

fundamentos, gestão e políticas culturais, na modalidade de Educação a Distância. 39 

Relatora: Conselheira Édina Schimanski; 5 - Processo nº 20.000014358-0. Interessado: 40 

Escritório de Relações Internacionais - ERI, Assunto: Aprovação da assinatura do 41 

Memorando de Entendimento Acadêmico, Científico e Cultural a ser celebrado entre a 42 

Universidade de Brasília, a Universidade Estadual de Ponta Grossa, a Université de 43 

Rennes 1 - França e a Universidad Nacional de San Luis - Argentina, visando cooperação 44 

e intercâmbio acadêmico, científico e cultural; sob coordenação da professora Paula 45 

Melani Rocha. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 6 - Processo nº 46 

21.000007591-4. Interessado: Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - 47 

NUTEAD. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação Acadêmica, 48 

Técnica e Financeira a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e o 49 

Estado do Paraná através da Secretaria de Estado da Comunicação Social e da Cultura, 50 
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objetivando o desenvolvimento de cursos de especialização, na modalidade de 51 

Educação a Distância. Relator: Conselheiro Giovani Marino Favero; 7 - Processo nº 52 

20.000040177-6. Interessado: Programa de Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia 53 

de Alimentos. Assunto: Aprovação da assinatura do Memorando de Entendimento entre 54 

a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a New Mexico State University - Estados 55 

Unidos da América, visando o intercâmbio acadêmico de professores e alunos, e 56 

intercâmbio acadêmico e de pesquisa; sob coordenação do professor Ivo Mottin Demiate. 57 

Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 8 - Processo nº 58 

20.000044402-5. Interessada: Financiadora de Estudos e Projetos - FINEP. Assunto: 59 

Aprovação da Prestação de Contas e Encerramento do Convênio 01.03.0353 de 60 

execução do projeto “Consolidação da Infraestrutura Institucional de Pesquisa em 61 

Materiais”, celebrado entre a Financiadora de Estudos e Projetos e a Universidade 62 

Estadual de Ponta Grossa. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 9 - 63 

Processo nº 21.000015091-6. Interessada: Caixa Econômica Federal. Assunto: 64 

Aprovação da Prestação de Contas do Contrato de Repasse 323.717.82/2010 MDA/CAIXA 65 

de execução do projeto “Promover os agricultores familiares e as instituições do território 66 

Caminhos do Tibagi de estudos, informações e metodologias”, celebrado entre a União, 67 

por intermédio do Ministério do Desenvolvimento Agrário, representado pela Caixa 68 

Econômica Federal e a Universidade Estadual de Ponta Grossa. Relatora: Conselheira 69 

Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 10 - Processo nº 21.000009854-0. Interessada: 70 

Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Aprovação da 71 

assinatura do Acordo de Cooperação Técnico-Científica a ser celebrado entre a empresa 72 

Cargill Agrícola S/A. e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a integração 73 

de esforços para execução de projetos de ensino, pesquisa e extensão; sob coordenação 74 

do Diretor da AGIPI. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 11 - Processo nº 75 
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21.000010378-0. Interessada: Fazenda Escola “Capão da Onça” - FESCON. Assunto: 76 

Aprovação da assinatura do Termo de Autorização de Uso de Bem Imóvel a ser 77 

celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e o servidor Renato Lima da 78 

Silva, lotado na Fazenda Escola. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 12 - Processo 79 

nº 21.000011867-2. Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: 80 

Aprovação da assinatura do Termo de Convênio a ser celebrado entre a Universidade 81 

Estadual de Ponta Grossa e o Itaú Unibanco S/A., visando a manutenção do comodato 82 

de imóvel, a manutenção dos postos de atendimento e a permissão para consignação 83 

em folha de pagamento; sob coordenação do Pró-Reitor de Assuntos Administrativos. 84 

Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 13 - Processo nº 21.000001880-5. Interessada: 85 

Silmara Carneiro e Silva. Assunto: Afastamento parcial no período de 1o de junho a 31 de 86 

dezembro de 2021, e integral no período de 1o de janeiro a 31 de maio de 2022, das 87 

respectivas atividades para cursar Estágio de Pós-Doutorado junto ao Programa de 88 

Pós-Graduação em Serviço Social e Política Social da Universidade Estadual de 89 

Londrina. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 14 - Processo nº 90 

20.000043381-3. Interessado: Luciano Mathias Döll. Assunto: Afastamento parcial das 91 

respectivas atividades para cursar Doutorado junto ao Programa de Pós-Graduação 92 

em Engenharia de Produção da Universidade Tecnológica Federal do Paraná - Campus 93 

Ponta Grossa, no período de 10 de maio de 2021 a 09 de maio de 2022. Relatora: 94 

Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 15 - Processo nº 20.000043837-8. 95 

Interessado: Ezequiel Gueiber. Assunto: Afastamento parcial das respectivas atividades 96 

para cursar Doutorado junto ao Programa de Pós-Graduação em Ensino de Ciência e 97 

Tecnologia da Universidade Tecnológica Federal do Paraná - Campus Ponta Grossa, no 98 

período de 10 de maio de 2021 a 09 de maio de 2022. Relatora: Conselheira Maria 99 

Salete Marcon Gomes Vaz; 16 - Processo nº 20.000043251-5. Interessada: Patricia 100 
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Correia de Paula Marcoccia. Assunto: Afastamento integral das respectivas atividades 101 

para cursar Estágio de Pós-Doutorado junto ao Programa de Pós-Graduação em 102 

Educação da Universidade do Vale do Rio dos Sinos, no período de 30 de maio de 2021 103 

a 29 de abril de 2022. Relatora: Conselheira Silvana Oliveira; 17 - Processo nº 104 

21.000011415-4. Interessado: Carlos Alberto Baptista. Assunto: Concessão de licença 105 

sem vencimentos para o trato de interesses particulares, a partir desta data. Relator: 106 

Conselheiro Vanderlei Schneider de Lima; 18 - Processo nº 19.000025572-8. 107 

Interessada: Mariele Katherine Jungles. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e 108 

Dedicação Exclusiva por desenvolvimento de projeto de extensão. Relatora: Conselheira 109 

Fabiana Postiglione Mansani; 19 - Processo nº 20.000010555-7. Interessada: Danilla 110 

Icassatti Corazza. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva 111 

por desenvolvimento de projeto de extensão. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione 112 

Mansani; 20 - Processo nº 20.000014852-3. Interessado: Leandro Martinez Vargas. 113 

Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva por 114 

desenvolvimento de projeto de extensão. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione 115 

Mansani. Constatada a existência de quórum regimental, a Presidência da mesa 116 

cumprimentando a todos os presentes deu início a reunião, colocando em aprovação as 117 

Atas sob números 1/2021 referente à reunião realizada no dia primeiro de março de dois 118 

mil e vinte e um e 02/2021 referente à reunião realizada no dia vinte e dois de março de 119 

dois mil e vinte e um, que não havendo óbice, foram aprovadas por unanimidade; 120 

procedeu a chamada dos Processos inseridos na pauta respectiva para pronunciamentos 121 

de destaque e não havendo manifestação os processos foram aprovados por 122 

unanimidade. Esgotada a pauta regulamentar, a Presidência deixou livre a palavra 123 

para quem dela quisesse fazer uso, com inscrições de fala aos Conselheiros. Manifestou-se 124 

primeiramente a Conselheira Fabiana Postiglione Mansani a respeito de informação 125 
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dada pelo Governo do Estado e que gerou bastante expectativa sobre as vacinas para 126 

os profissionais da Educação, indagando se os professores da UEPG se enquadrariam 127 

nessa categoria; questionou ainda ao Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais como 128 

ficaria o fluxo para as aulas práticas, tendo em vista o retorno das aulas no próximo dia 129 

trinta e um de maio e uma vez que o volume de alunos implicaria em aglomeração nos 130 

anexos do complexo do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA. O Presidente 131 

informou que verificaria a respeito das vacinas, a fim de dar uma resposta oficial e 132 

cedeu a palavra ao Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais para esclarecimentos do 133 

retorno das atividades práticas. Dessa forma o Conselheiro explicou que se daria nos 134 

mesmos moldes do retorno das atividades práticas do curso de Odontologia, ou seja, 135 

seriam verificadas todas as condições junto aos Colegiados de curso para montar o 136 

Protocolo de Biossegurança e verificar se os professores já estariam vacinados, o que 137 

possibilitaria autorizar o retorno, ressaltando que isso ocorreria apenas com a Ordem de 138 

Serviço específica para as atividades de aulas práticas laboratoriais. A Conselheira 139 

Fabiana Postiglione Mansani inquiriu se ainda haveria a necessidade do 140 

encaminhamento para a Prefeitura do Campus Universitário - PRECAM solicitação de 141 

autorização de entrada no Campus de Uvaranas. Retomando a palavra, o Presidente 142 

relatou com relação às vacinas que em alguns Municípios conseguiu-se a vacinação dos 143 

professores universitários, citando como exemplo o município de Londrina, mas que o 144 

grupo responsável pela vacinação da Instituição, já estaria em negociação com a 145 

Secretaria Municipal de Saúde. Em seguida o Administrador da PRECAM professor 146 

Eduardo Pereira informou que a princípio seria mantida a mesma logística de envio dos 147 

nomes dos alunos, mas, que poderia ser uma lista única de autorização permanente de 148 

todos os alunos em fluxo contínuo, assim como dos servidores. Na sequência, fazendo uso 149 

da palavra a Conselheira Andrea Tedesco em breve relato expôs informações 150 

encaminhadas pelo Coordenador Geral da Coordenadoria de Processos de Seleção - 151 
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CPS Edson Luis Marchinski, a respeito da realização do Vestibular nos últimos dias dois e 152 

três, transcorrido dentro da normalidade nas quarenta e oito (48) inspetorias espalhadas 153 

em treze (13) municípios, sendo cumprido o Protocolo de Biossegurança aprovado pela 154 

Secretaria de Estado da Saúde - SESA; informou que dos testes para detecção de Covid-155 

19 realizados nos colaboradores que trabalharam no Vestibular, cerca de um mil e cem 156 

(1.100), somente cinco (5) testaram positivo e foram substituídos, lembrando ainda que, 157 

conforme previsto, os colaboradores fariam novamente o teste; partilhou que para a 158 

prova prática do Teste de Habilidade Específica do Curso de Licenciatura em Música, foi 159 

elaborada uma estratégia para a aplicação dessas provas com total segurança; 160 

finalizando lembrou que não existiria um único Protocolo de Biossegurança, uma vez 161 

que existem especificidades para cada situação, destacando que a Pró-Reitoria de 162 

Planejamento - PROPLAN juntamente com a PRECAM estariam sempre em busca de 163 

soluções a fim de atender todas essas especificidades. O Conselheiro Giovani Marino 164 

Favero parabenizou o empenho de docentes e agentes universitários, tanto da UEPG 165 

como do Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais - HURCG na organização e 166 

realização dos testes, salientando a estrutura e a logística para realização dos mesmos, 167 

especialmente por parte da Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - PROAD e 168 

PRECAM; ressaltou ainda, a parceira com a Universidade Federal do Paraná - UFPR, 169 

sendo fundamental para se conseguir realizar rapidamente todos os testes. Reassumindo 170 

a palavra, o Presidente informou a respeito da vacinação dos professores das 171 

Universidades, que recebera a resposta de que essas ficariam na sequência dos 172 

professores da rede estadual da Secretaria de Estado da Educação e do Esporte - SEED. 173 

Em seguida, o Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha expôs uma preocupação 174 

muito grande surgida no Setor de Ciências Exatas e Naturais - SEXATAS, no que se 175 

refere à questão do cumprimento dos prazos e das exigências relativas às linhas de 176 

pesquisas e os projetos de pesquisa e extensão, tendo em vista relatos de professores 177 
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sobre a extrema dificuldade, em virtude da pandemia, quanto a prestação de contas 178 

relativa aos prazos, principalmente dos grupos que trabalham basicamente com 179 

pesquisas experimentais de laboratórios, de atividades práticas, entre outros. Próxima a 180 

fazer uso da palavra, a Conselheira Ione da Silva Jovino relatou que a Pró-Reitoria de 181 

Assuntos Estudantis - PRAE, por meio da Diretoria de Ações Afirmativas e Diversidade, 182 

acompanhou o atendimento especial no Vestibular, que além das questões da 183 

pandemia, teria também o atendimento para garantir que cada candidato tivesse um 184 

profissional especialista, como um profissional de Língua Brasileira de Sinais - LIBRAS, ou 185 

um profissional ledor para os deficientes visuais; informou também que a PRAE estaria 186 

preparando a acolhida institucional dos calouros, estudando uma maneira de realizá-la 187 

de forma virtual e que inclusive, alguns colegiados gostariam de fazer a acolhida 188 

também para os veteranos; lembrou ainda, que estaria na fase de finalização a revisão 189 

do Guia do Estudante e que durante a semana ainda seriam recebidas sugestões para 190 

inclusão no mesmo, observou que o Guia do Estudante poderia ser visualizado na 191 

página da PRAE. Na sequência, o Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais explanou a 192 

respeito do andamento das matrículas, que na data de hoje se daria o fechamento de 193 

todas as notas e Diários Online do ano letivo de dois mil e vinte; quanto às disciplinas 194 

que teriam prorrogação do período letivo, informou que já estariam praticamente 195 

acertado no sistema acadêmico, todos os perfis, disciplinas e alunos, para a organização 196 

das turmas, ressaltando que tem sido um trabalho técnico bastante intenso da Diretoria 197 

Acadêmica, bem como dos Coordenadores de Curso; lembrou também da consulta 198 

solicitando a colaboração dos Diretores de Setor, a fim de organizar a Ordem de Serviço 199 

a respeito do controle de frequência. Próxima a fazer uso da palavra, a Conselheira 200 

Eunice Silva de Novais indagou como ficaria a vacinação dos funcionários, salientando 201 

que a Biblioteca estaria com atendimento presencial uma vez por semana; 202 

compartilhou ainda, que todos os Diretores das Bibliotecas das Universidades Estaduais 203 
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do Paraná participariam em breve de reunião com a equipe da Superintendência-204 

Geral da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI, para apresentar a proposta do 205 

consórcio de aquisição de E-books para as Instituições. O Presidente retomando a 206 

palavra comprometeu-se em verificar junto a SETI a respeito das vacinas, mencionando 207 

que em seu entendimento, a lógica seria de vacinação coletiva, não havendo 208 

possibilidade de vacinados e não, trabalhando em um mesmo espaço, referindo-se a 209 

professores e agentes universitários; parabenizou a Conselheira Eunice Silva de Novais 210 

que liderou o projeto dos E-books para as bibliotecas paranaenses, e que vem lutando 211 

para a aquisição de assinaturas, informando que seria uma grande quantidade de E-212 

books de todas as áreas que ficarão disponíveis para alunos e professores. A Conselheira 213 

Valquíria Nanuncio Chochel iniciou sua fala agradecendo a homenagem prestada pela 214 

Instituição para o dia das Mães e especialmente à Coordenadora da Coordenadoria de 215 

Comunicação Social - Ccom Luciane Pereira da Silva Navarro, que fez uma belíssima 216 

homenagem para esse dia nas redes sociais, quando junto com sua mãe representou a 217 

Instituição; questionou ainda, com o término dos Decretos Municipal e Estadual que 218 

previam um isolamento mais rígido, com o início do ano letivo de dois mil e vinte e um, 219 

e a volta de algumas atividades práticas, se o retorno dos agentes universitários seria 220 

regulamentado ou ficaria a cargo das chefias essa decisão. O Presidente explicou que a 221 

definição do trabalho presencial não seria propriamente uma decisão das chefias, mas 222 

sim, pela natureza do trabalho, ressaltando que nos casos de serviços que devem ser 223 

realizados presencialmente, os servidores deverão ser chamados para atender aquelas 224 

demandas, porém, não havendo essa necessidade, deverão ser mantidos ao máximo 225 

possível em teletrabalho. O Conselheiro Giovani Marino Favero compartilhou a respeito 226 

da vacinação contra a Covid-19 que estariam na fase de vacinação os indivíduos com 227 

comorbidades e idades entre cinquenta e cinco (55) a cinquenta e nove (59) anos, assim 228 

como as gestantes e puérperas, mas que, independentemente da estratégia com a SETI 229 
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e Prefeitura Municipal, todos que se enquadrarem nesses grupos devem entrar no site 230 

da Prefeitura para fazer o cadastro e garantir sua vacinação; seguidamente expôs 231 

situação ocorrida há cerca de dois (2) meses, quando um dos equipamentos alocado no 232 

Laboratório Universitário de Análises Clínicas - LUAC, utilizado para os diagnósticos dos 233 

exames de Covid-19, foi danificado e enviado para conserto na empresa RSA - Comércio 234 

de Equipamentos para Instrumentação Ltda., na cidade de Paulínia - SP e na ocasião 235 

do processo da PROAD para pagamento à empresa, tiveram a grata surpresa quando 236 

a empresa não cobrou pelo serviço prestado, assim como pelas peças utilizadas no 237 

conserto executado pelo técnico Neemias, que justificou o ato em reconhecimento a 238 

UEPG como Instituição Pública, com a prestação de serviços à sociedade no momento 239 

da pandemia que tem afligido todo o país; solicitou um agradecimento público ao 240 

técnico e também ao Pró-Reitor da PROAD Conselheiro Ivo Mottin Demiate por 241 

providenciar o encaminhamento do equipamento com urgência àquela cidade; 242 

referente ao exposto pelo Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, a respeito dos 243 

prazos das pesquisas, respondeu primeiramente sobre a Iniciação Científica, que 244 

existiriam prazos e consequentemente a necessidade de relatórios e que a Pró-Reitoria 245 

de Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP solicitou aos avaliadores uma flexibilização 246 

em relação aos resultados, tendo em vista que, em decorrência da pandemia, as 247 

pesquisas ficaram comprometidas; em relação às demais pesquisas, informou que ainda 248 

não haveria muita discussão a respeito, uma vez que existe uma variação conforme o 249 

tipo de pesquisa e suas características; finalizando, sugeriu que se fizesse uma proposição 250 

via Sistema Eletrônico de Informações - SEI, a fim de promover discussão mais ampla a 251 

respeito. Em seguida o Conselheiro Ivo Mottin Demiate corroborou o relato do 252 

Conselheiro Giovani Marino Favero a respeito do conserto do equipamento, 253 

complementando tratar-se de um equipamento importado e com mais de dez (10) anos 254 

de uso e não havendo mais assistência técnica para esses equipamentos, mas que, graças 255 
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à habilidade do técnico, esse conseguiu efetuar o conserto. O Presidente comprometeu-256 

se em fazer um ofício de agradecimento à empresa pelos serviços prestados; destacou 257 

que o laboratório em parceria com o SEBISA poderá realizar todos os testes de PCR 258 

(Polymerase Chain Reaction), primeiramente do HURCG e posteriormente, para a 259 

Prefeitura Municipal e informou que estaria em processo a compra de novo 260 

equipamento para esse fim. Em seguida a Conselheira Édina Schimanski explicou que, 261 

em relação aos convênios do Programa Institucional de Bolsas de Apoio à Inclusão Social 262 

- PIBIS e do Programa Institucional de Bolsas de Extensão - PIBEX os prazos deverão ser 263 

cumpridos, já outras demandas como os projetos de extensão, a Pró-Reitoria de 264 

Extensão e Assuntos Culturais - PROEX estaria aberta ao diálogo com relação a 265 

prorrogação de prazos; ressaltou que muitos professores tem procurado aquela Pró-266 

Reitoria à medida em que está sendo discutido também alternativas de práticas 267 

durante a pandemia; que a PROEX conta também com o auxílio da Comissão de 268 

Assessoramento Técnico da Extensão, que possui múltiplas funções junto às demandas de 269 

editais de órgãos de fomento, de seleção de projetos entre outros, sendo formada por 270 

representantes de cada Setor de Conhecimento e que também poderia prestar uma 271 

grande contribuição nessa discussão; expressou agradecimentos à Comissão, pelo 272 

trabalho grandioso e exaustivo realizado no último mês, com a revisão da tabela de 273 

pontuação para a seleção de bolsistas e ao Núcleo de Tecnologia de Informação - NTI 274 

pelas alterações no sistema de bolsas da PROEX, expondo que o mesmo ficará muito 275 

parecido com o do Programa Institucional de Bolsas de Iniciação Científica - PIBIC. A 276 

Conselheira Silvana Oliveira fazendo uso da palavra reforçou convite para participação 277 

de todos no 1º Seminário SECIHLA: Ensino, Pesquisa e Extensão na Pandemia, a ser 278 

realizado dos dias trinta e um de maio a dois de junho, no ambiente do Google Meet 279 

com transmissão pelo Youtube, salientando que o objetivo seria um debate aberto sobre 280 

as perspectivas e proposições institucionais, avaliação e vivência, assim como, questões 281 



 

 

69 

 

relacionadas ao segmento dos professores e acadêmicos; citou em relação à Iniciação 282 

Científica, que realmente existiria a necessidade de flexibilização em relação aos 283 

resultados e em relação à pesquisa dos professores, haveria mesmo uma necessidade de 284 

se iniciar alguns debates coletivos a respeito. O Conselheiro Robson Laverdi reforçou o 285 

convite para o evento do Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes - SECIHLA 286 

destacando ser um momento que abriria a possibilidade de debate de outros assuntos, 287 

tendo em vista a abrangência dos temas das mesas. O Presidente ressaltou a 288 

importância do evento, oportunizando a discussão e reflexão das experiências 289 

acumuladas tanto nos níveis discente, docente e administrativo nesse período de 290 

pandemia. A Conselheira Ione da Silva Jovino divulgou o evento Ciclo de Debates com o 291 

tema: Vulnerabilidade Socioeconômico no âmbito acadêmico e o papel da assistência 292 

estudantil no contexto da pandemia, a ser realizado pela PRAE nos dias sete e quatorze 293 

de junho. Em seguida, a Coordenadora da CCom Luciane Pereira da Silva Navarro 294 

iniciou sua fala parabenizando a PROAD, PROPLAN e PRECAM pelo recapeamento 295 

asfáltico do Campus Universitário em Uvaranas, lembrando ter sido um trabalho intenso 296 

e realizado em tempo recorde; a respeito do Vestibular mencionou que a sociedade, 297 

através das redes sociais, estaria respondendo positivamente as ações da Universidade, 298 

inclusive sobre o pioneirismo da realização dos testes para Covid-19; salientou que tanto 299 

para o Dia das Mães como em todo planejamento de conteúdo, a CCom tem 300 

trabalhado dentro da perspectiva humanizada, a fim de valorizar as pessoas e suas 301 

histórias dentro da Universidade; informou a criação de um novo informativo periódico, 302 

denominado “Sextou”, sendo esse encaminhado toda sexta-feira pela manhã com 303 

algumas notícias de caráter geral, explicando que, com isso se busca outros canais para 304 

a Instituição ficar mais próxima da comunidade e contemplar todos os perfis de público 305 

e para que o maior número de pessoas acompanhe o que está acontecendo na 306 

Universidade. O Senhor Presidente parabenizou a equipe da CCom pelo trabalho que 307 



 

 

70 

 

vem desenvolvendo e que tem sido muito elogiado pelas outras Universidades, 308 

apontando ser de extrema importância a indicação de pessoas que representem a 309 

Universidade em momento de valorização da Instituição. Em seguida a Conselheira 310 

Dirceia Moreira relatou situação de ansiedade e fragilidade por parte dos professores do 311 

seu Setor, tendo em vista a situação pandêmica e inclusive pela baixa frequência dos 312 

alunos nas aulas online, indagando se não seria oportuno realizar algum tipo de 313 

trabalho com os mesmos, como o projeto da Pró-Reitoria de Recursos Humanos - 314 

PRORH referente a saúde mental. O Presidente expôs que, em reunião recente com a 315 

PRORH já se discutiu uma estratégia para estender esse atendimento tanto aos 316 

professores como agentes universitários. Em nova manifestação, o Conselheiro Robson 317 

Laverdi ressaltou ser esse um momento muito difícil para todos e se dispôs de alguma 318 

forma contribuir no que fosse possível, contando com sua experiência e como especialista 319 

em História Oral, Rodas de Memória e Rodas de Conversas, sugerindo que se pensasse 320 

em alguma maneira de aproximar os professores que quisessem conversar e trocar 321 

experiências, incorporando também profissionais da área da psicologia. O Presidente 322 

agradeceu à disposição e sugestão do Conselheiro e comprometeu-se a fazer um 323 

encaminhamento a respeito à Diretoria de Qualidade de Vida no Trabalho da PRORH. 324 

A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani estendeu convite de palestra a ser realizada 325 

no próximo dia dezenove com o tema: “Autocuidado”, que inicialmente seria 326 

direcionado somente aos profissionais do SEBISA, tendo em vista o desgaste muito 327 

grande sofrido pelos profissionais da área de saúde, porém, com uma abordagem mais 328 

ampla e com transmissão pelo Youtube, todos os interessados poderiam participar. O 329 

Presidente reforçou o convite e lembrou também do projeto da Calculadora Emocional 330 

do Professor Edmar Myoshi do SEBISA, explicando tratar-se de um software de 331 

avaliação emocional, oferecendo apoio à comunidade acadêmica e que também 332 

deverá ser disponibilizada aos professores e agentes universitários.  A Conselheira Édina 333 
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Schimanski destacou que a PROEX realizou um levantamento no formato de 334 

questionário, das dificuldades que os professores teriam durante a pandemia, sendo 335 

uma das demandas solicitadas, justamente as rodas de conversas sugeridas pelo 336 

Conselheiro Robson Laverdi, nesse sentido sugeriu que se pensasse coletivamente nessas 337 

ações, unindo esforços com a PRORH e o projeto da Calculadora Emocional. Finalizando 338 

o Presidente colocou-se à disposição para um diálogo a respeito de projeto, envolvendo 339 

todos os já existentes, para construir uma rede de atividades em vários pontos. Não 340 

havendo nada mais a tratar, às dez horas e trinta e seis minutos, a Presidência 341 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse 342 

Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que 343 

depois de aprovada será assinada pelos presentes. Ponta Grossa, dez de maio de dois mil 344 

e vinte e um. 345 
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